



*Las últimas noticias*

S 4 MARZO 1997

tribuna

ADD 9449



**Doce crímenes en suspenso**

Por Antonio Rojas Gómez

**El periodista Manuel Salazar**, que tiene ya experiencia en libros reportajes, actuó como editor de "Bajo sospecha" (Editorial Grijalbo, 207 páginas). Escribieron -además del propio Salazar- tres reporteros: Rubén Bravo La Vega, Paola Afaní y Héctor Rojas, y un subcomisario de Investigaciones en retiro: Marcos Ramírez.

Se trata de narrar "doce crímenes en suspenso", como expresa el subtítulo. Casos policiales de dominio público, que causaron y siguen causando comoción, y que fueron presentados en reportajes televisivos a mediados del año pasado en el canal La Red. Ahora, transformados en libro, alcanzan con holgura la finalidad propuesta: plantear los enigmas en forma clara, objetiva, dando a conocer todos los antecedentes recopilados hasta el momento, sin la intención de influir en el ánimo del lector más que por la fuerza misma de los hechos.

Son historias que estremecen. Algunas tienen trastorno político (el asesinato de Tucapel Jiménez, el atentado al general Pinochet, la operación Albania o el homicidio del senador Jaime Guzmán). Otras caen dentro del ámbito puramente policiaco (el degüello de una secretaria en la noche de Halloween). Y no falta el condimento del personaje popular (el suicidio del cantante Gervasio), ni de los negocios económicos (el asesinato de Aurelio Sichel y La Cutufa), ni de las mafias de la droga (el homicidio de un radiotaxista de la empresa Yellow Black). Y no olvidemos la desaparición y muerte del coronel Gerardo Hüber en el Cajón del Maipo, en 1992, ni la desaparición del químico Eugenio Berríos, en aquél mismo año, cuyo cadáver fue identificado tanto después en Uruguay, tras entretelones en los cuales se involucró incluso a diplomáticos. Agreguemos el asalto bancario más grande en la historia de Chile, episodio ocurrido en Quillota en 1993, y algunos de cuyos autores fueron detenidos a principios de este año. Cierra el volumen el caso de narcotráfico mayor en nuestro país, la "Operación Andrea" que pretendía exportar a Estados Unidos alrededor de 500 kilos de cocaína oculta en autoclaves de doble fondo; un ex diplomático colombiano está procesado por este delito descubierto en investigación conjunta por el OS-7 y la Dirección de Aduanas.

El libro tiene la ligereza del buen reportaje, con acopio de antecedentes y datos fidedignos, un lenguaje claro y rápido, de tratamiento correcto y sin pretensiones. Se advierte que hay distintas manos en la redacción, algunas mejores que otras. De especial calidad y mérito literario me pareció el relato del caso N.º 3, "La Operación Albania".

Y ya que mencionamos el aspecto literario, digamos que este libro, además de constituir fuente de información y entretenimiento para el lector común, se convierte en valiosísima materia prima para los escritores del género policial, que está adquiriendo vuelo en Chile, con nombres como Ramón Díaz Eterovic o Roberto Ampuero. Aquí está, desnuda, cruel, misteriosa, la auténtica vida negra, el mejor alimento para la imaginación de los creadores de novela negra.

## Doce crímenes en suspenso [artículo] Antonio Rojas Gómez.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Rojas Gómez, Antonio

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1997

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Doce crímenes en suspenso [artículo] Antonio Rojas Gómez. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)